

Vingt-sixième dimanche du temps ordinaire

Samedi 30	18h30	Messe dominicale anticipée
Dimanche 1^{er}	10h	Messe Papàs KT pour les enfants à partir de 7 ans Café-croissant après la messe, <i>salle de Compostelle</i>
	11h30, 18h30	Messes

Lundi 2	9h	<i>Saints Anges gardiens</i> Prière des mères de familles, à l'oratoire
	19h30	Méditation du rosaire, à l'oratoire
Mardi 3	15h à 16h30	Catéchisme
	20h à 22h	Veillée de prière pour les défunts, <i>dans l'église</i>

Mercredi 4		<i>Saint François d'Assise</i> Fraternité Saint Irénée, <i>dans l'oratoire</i>
	19h45 à 21h15	

Samedi 7		<i>Notre-Dame du Rosaire</i> Catéchisme
	10h à 11h30	

Vingt-septième dimanche du temps ordinaire

Samedi 7	18h30	Messe dominicale anticipée
Dimanche 8	10h	Messe des familles Eveil à la foi pour les enfants de 3 à 7 ans Café-croissant après la messe, <i>salle de Compostelle</i>
	11h30, 18h30	Messes

Accueil : Un prêtre est à votre disposition dans l'église pour vous accueillir et donner le sacrement de réconciliation **du lundi au vendredi, de 18h à 18h45, le samedi, de 17h à 18h.**

Adoration du Saint-Sacrement : du lundi au vendredi, de 18h à 18h45, le samedi, de 17h à 18h.

Frinquerie d'automne

**Vendredi 13 octobre,
Samedi 14 octobre
de 10h à 18h**

**Venez avec vos amis et vos voisins !
Merci de réserver cette date !**

Messes de semaine

**12h05 du lundi au samedi
19h du lundi au vendredi**

252 rue Saint-Jacques, 75005 Paris 01.43.25.91.70
sec.gen@sjpg.fr - www.saintjacquesduhautpas.com



SAINT-JACQUES DU HAUT-PAS



*Dimanche 1^{er} octobre 2023
Vingt-sixième dimanche du temps ordinaire
Année A*

Savoir se repentir pour aller humblement travailler à la vigne du Seigneur

Alors que nous célébrons la création à l'occasion de la messe de ce dimanche, le Pape François, depuis Marseille, vient de redonner de l'espérance aux jeunes Européens, rappeler la vocation de la Méditerranée comme « *laboratoire de civilisation et de paix* » et qualifier les régions qui la bordent de « *mosaïque de civilisation et d'espérance* ».

C'est un appel à travailler activement à la vigne du Seigneur, un grand chantier où les travailleurs de la première heure comme de la dernière heure sont conviés. Que personne ne soit laissé pour compte et que tous travaillent pour la paix, la solidarité, l'accueil, l'intégration ! Cet appel à construire « *sur la fraternité, en mettant au premier plan la dignité humaine, les personnes concrètes et, en particulier, les plus démunis* » s'inscrit dans la continuité des témoignages de saint François, de saint Paul VI (dans « *Populorum Progressio* ») et du Pape François (dans « *Laudate Si* »).

Dans l'évangile d'aujourd'hui, le Seigneur pointe du doigt les grands prêtres et les anciens, c'est-à-dire les leaders et sages qui doivent montrer l'exemple. Il les admoneste parce que, contre toute apparence, ils restent dans la posture, profitent de leur statut pour satisfaire leurs biens propres et ne contribuent pas au travail de sa vigne pour le bien de tous.

Aujourd'hui, leurs successeurs sont nos hommes politiques, nos dirigeants d'entreprises, nos intellectuels éclairés, nos leaders médiatiques, nos meilleurs scientifiques, tous ceux qui ont reçu une légitimité pour agir. Cet évangile s'adresse à eux. Travaillent-ils vraiment à la vigne du Seigneur ? Travaillent-ils vraiment pour la création ? N'avons-nous pas la conviction qu'ils se contentent d'un « Oui » médiatique, comme d'un « Oui, Seigneur », et ne se préoccupent en réalité que de leurs intérêts immédiats sans se soucier que soient respectés ou réparés ceux des démunis, des déplacés, des exilés ; de façon plus globale, au mépris de ceux de notre planète bleue et de toute la création ?

Proclamons ensemble et partageons avec eux cet évangile. En ce qui nous concerne, ayons sur notre travail un regard qui soit en communion avec celui de Dieu pour en mesurer l'utilité et l'impact. En toute humilité, repentons-nous quand nous découvrons nos insuffisances, nos indifférences, nos démissions pour dessiner les chemins réels d'un développement durable et intégral. Le Seigneur aime les repentis quand ils se montrent actifs au travail dans sa vigne, au travail pour la « Maison Commune ». Amen.

Luc Martin, diacre permanent

Lectures : Ez 18,25-28 ; Ph 2,1-11 ; Mt 21,28-32

Psaume 24 R/ *Rappelle-toi, Seigneur, ta tendresse.*

Seigneur, enseigne-moi tes voies,
fais-moi connaître ta route.

Dirige-moi par ta vérité, enseigne-moi,
car tu es le Dieu qui me sauve.

Rappelle-toi, Seigneur, ta tendresse,
ton amour qui est de toujours.

Oublie les révoltes, les péchés de ma jeunesse ;
dans ton amour, ne m'oublie pas.

Il est droit, il est bon, le Seigneur,
lui qui montre aux pécheurs le chemin.
Sa justice dirige les humbles,
il enseigne aux humbles son chemin.

LA VIE A SAINT-JACQUES

Appel pour le conseil pastoral

Dans la suite du synode sur la vie de l'Eglise, poursuite du processus d'appel de candidatures pour constituer le prochain conseil pastoral, avec un mandat de quatre ans. *Contact : Astrid Lecointre - afxlecointre@free.fr*

Temps de la création

Dimanche 1^{er} octobre, à 10h : conscients de la mission confiée par le Créateur qui nous veut « gardiens » de sa création, nous voulons rendre grâce au Seigneur, au terme de ce temps de la création, tout en intercédant pour la protection de la « maison commune » dont nous sommes responsables.

Message du Pape François pour la journée mondiale de prière pour la sauvegarde de la création : <https://www.vatican.va/content/francesco/fr/messages/pont-messages/2023/documents/20230513-messaggio-giornata-curacreato.html>

Entraide paroissiale

Lundi 2 octobre, de 16h à 18h, au Relais : reprise de l'entraide paroissiale. Service d'accueil, d'écoute et de soutien, assumé par une équipe de paroissiens qui a besoin d'être renforcée pour manifester la charité du Christ à l'égard des plus petits et des plus pauvres.

Veillée « partage et espérance »

Mardi 3 octobre, à 20h : veillée de prière pour les défunts, organisée par la Pastorale diocésaine des funérailles et par l'équipe paroissiale d'accompagnement des familles en deuil. Faire mémoire du défunt, partager la souffrance qui nous habite, se laisser relever par la Parole de Dieu, faire un pas vers la paix intérieure. Pour les familles des défunts, leurs proches et leurs amis.

Pour Jeannine Tyszkiewicz Dimanche 8 octobre : la messe de 10h sera célébrée à l'intention de Jeannine Tyszkiewicz en présence de sa famille proche. Décédée le 21 septembre près de Valenciennes, Jeannine a été paroissienne pendant une vingtaine d'années, très dévouée à l'accueil paroissial, au vestiaire et à la fringuerie. Nous la recommandons à la miséricorde du Seigneur.

Messe des familles Dimanche 8 octobre, à 10h : messe de familles avec la participation des enfants du catéchisme paroissial.

Écho de l'Entretien du 25 septembre 2023 Tensions et dynamismes dans le catholicisme français (Yann Raison du Cleuziou)

Si le nombre des personnes qui se disent catholiques est encore supérieur à 50% de la population, la pratique s'est effondrée depuis les années 1960. Seuls 1,8% de ceux-ci vont à la messe une fois par semaine et 4% occasionnellement. Chute qui interroge par rapport au dynamisme numérique de l'Islam.

La cause de cet effondrement n'est pas tant à rechercher dans des considérations philosophiques, la révolution des mœurs marquée par mai 1968 ou dans le scandale des abus sexuels que dans « l'indifférence ». Indifférence due à l'individualisme généralisé, au désintérêt pour le collectif d'une société centrée sur la consommation.

Les tensions et disputes entre catholiques se développent au sein des 6% de catholiques pas nécessairement pratiquants mais engagés dans des activités ou des débats à caractère religieux, caritatifs ou politiques.

Olivier Roy, cité dans la discussion, propose que, dans le dialogue entre chrétiens comme dans le dialogue interreligieux, « il s'agit de placer l'homme de foi devant une nouvelle responsabilité ... trouver un espace d'entente dans l'action concrète et non dans une communion intellectuelle illusoire. » (*rédigé par Yves Berthelot*)

DANS LE DIOCESE

Exposition

La Conférence des évêques de France rend hommage aux « lumières dans la nuit de la Shoah », ces Français reconnus « Justes parmi les nations ». Cette exposition, qui a vocation à circuler dans toute la France, est l'un des outils possibles pour les enseignants et les éducateurs qui, au quotidien, œuvrent à la transmission de la mémoire de la Shoah.

Exposition jusqu'au **mardi 17 octobre, de 10h à 18h**, dans la nef du Collège des Bernardins, 20 rue de Poissy, 5^e. Entrée libre. www.collegedesbernardins.fr



Les 10 km de la Saint-Denis Dimanche 8 octobre, à 14h : première course Holy Games, course solidaire de la Saint-Denis, au départ du Sacré-Cœur de Montmartre jusqu'à la basilique Saint-Denis, via le village olympique. 3 propositions : 10 km chronométrés (à partir de 16 ans), 5 km chronométrés et non chronométrés (à partir de 14 ans), 1,5 km (enfants de moins de 14 ans). Vous êtes invités à participer, que vous soyez expérimentés ou non. 135 bénévoles sont attendus pour signaler le parcours de la course entre 12h et 15h.

Inscriptions pour courir ou servir : <https://www.fscf.asso.fr/evenement-course-de-la-saint-denis> ou contact@holygames.fr